



Fédération des Parents et des Associations
de Parents de l'Enseignement Officiel



Union
Francophone
des Associations
de Parents
de l'Enseignement
Catholique

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 08/10/25

Tronc commun : l'avenir s'assombrit

Appelons un chat un chat : la ministre de l'Éducation ne modifie pas le tronc commun, elle y met fin. Son plan signe l'arrêt de mort du tronc commun jusqu'en troisième secondaire. Le Pacte est mis au placard après dix années de travail concerté, tout comme l'ambition de lutter contre les inégalités scolaires et la catastrophe des échecs et redoublements. Exit le certificat de tronc commun pour TOUS les élèves à partir d'un socle commun polytechnique et pluridisciplinaire.

Quelles garanties que les trois "voies orientantes" (transition, qualifiante et polyvalente) ne maintiennent pas la ségrégation et la relégation ? Qu'est ce qui garantit que les élèves choisiront librement et positivement leur orientation ? Les élèves en difficulté risquent à nouveau d'être orientés prématurément vers la voie qualifiante.

Pourtant les garanties existaient... dans le tronc commun polytechnique pour tous jusqu'à 15 ans.

En février, 50 000 familles devront choisir, à l'aveugle, dans quel établissement inscrire leurs enfants en première secondaire. Les établissements ne pourront pas proposer toutes les options. Que fait un élève si l'option de son choix n'est pas organisée dans son école ? Les établissements devront proposer minimum deux voies sur trois, éventuellement en partenariat avec d'autres écoles. Comment assurer une offre égale sur tout le territoire ? Quelles écoles proposeront quelles voies ? Quelles voies regroupent quelles options ? Des partenariats avec quelles écoles et dans quelles conditions ? À l'heure des portes ouvertes et des visites d'écoles secondaires, on n'en sait toujours rien.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

C'est qu'une fois encore, les décisions sont prises à la hâte, sans aucune concertation. On le voit, de trop nombreuses questions restent en suspens et il est peu probable qu'elles trouvent réponse avant la fin de la période d'inscription.

Notre demande, dès lors, est simple : y voir clair, maintenant, et se tenir à un programme cohérent centré autour de l'intérêt de tout élève et de la réussite de son parcours scolaire.

Contacts presse :

Pour la FAPEO

Véronique de Thier, Co-directrice
0498/19 15 84

Pour l'UFAPEC

Bernard Hubien, Secrétaire général
0476/52 74 77



Fédération des Parents et des Associations
de Parents de l'Enseignement Officiel

